

# Présentation Vieux Nans

## Mars 2014

### LE REMPART ET LA POTERNE NORD

Le logis seigneurial est intégré dans une enceinte polygonale de **400m** de long.

Il faut imaginer ce rempart se poursuivant en bord de la falaise abrupte de **20m** de haut

Un accès facile à défendre permettait l'accès à la poterne nord

Il reste l'emplacement pour la poutre de fermeture.

### LA TOUR

**7m x 6,50m** conservée sur **7m** de haut avec une épaisseur de mur de **1,20m**  
Elle est implantée en bord de falaise

La porte, sur la face nord devait avoir 0,9m de large et 2,20 de haut.

Recouverte en berceau avec la trace d'une trappe laissant supposer un étage.

Cette tour ne semble pas être une habitation, ni un système défensif.

Elle pouvait être destinée à montrer le pouvoir ecclésiastique (SAINT VICTOR)

Elle était construite avant l'agrandissement de l'église

Peut-être a-t-elle été réutilisée en clocher

### L'EGLISE

Sous le patronage de **St Sébastien** (Fêté le 20 janvier-Invoqué depuis plusieurs siècles pour lutter contre la peste).

Une nef unique orientée ouest-est de **23m x 6m**.

La voûte en berceau avec arcs doubleaux similaire à l'église St Jacques du Plan d'Aups mais :

- Il ne semble pas qu'elle ait une abside
- Les murs étaient crépis et colorés

On peut estimer sa construction aux **XII-XIII** eme siècles.

En **1552** l'église a été transférée dans le cimetière sous le patronage de **St Laurent** (Fêté au mois d'août). On peut penser que c'est la fin du Vieux Nans

Un sondage effectué dans les années **1960** permet d'affirmer qu'elle a été construite sur une église plus modeste à nef unique et abside. Est-ce l'église saint Léonce dont on trouve mention dans les chartes de St Victor vers **781** ?

### **LA TOUR INTERMEDIAIRE**

Elle faisait la jonction entre église et logis seigneurial. Il n'en reste que des traces

On peut l'estimer à 10m x 5m

Elle pouvait être destinée à montrer le pouvoir des VICOMTES DE MARSEILLE

### **LE LOGIS SEIGNEURIAL**

**26m x 17m**

Les murs ont été plusieurs fois remaniés. Ils atteignent parfois 2m d'épaisseur.

Fenêtre à COUSSIEGES sur le mur sud

On note la présence d'une cage d'escalier à vis et d'un conduit de latrines dans le contrefort du mur.